



# Langues et Pratiques de Discours en Situation Professionnelle

Journée d'Etude



## Le concept :

Le 24 novembre 2017, les étudiants de deuxième du M2i ainsi que la directrice Mme Fiona Rossette ont organisé une journée d'étude autour de la question de la langue et des pratiques de discours en situation professionnelle.

Les sujets abordés étaient variés : les pratiques langagières, la communication digitale ou encore la place de l'interculturalité dans le monde de l'entreprise.

Suite aux conférences données par des chercheurs universitaires, enseignants et professionnels, les étudiants du master ont eu l'opportunité de leur poser des questions à l'occasion de tables rondes lors desquelles ont été soulevées plusieurs problématiques en relation avec la thématique du jour: Comment préparer les étudiants aux exigences du monde professionnel de demain ? Alors que les pratiques de communication en situation professionnelle évoluent constamment, quels types de compétences linguistiques doivent être visées ? Dans le monde globalisé actuel, quelle est la part de l'interculturel, des spécificités des différentes aires culturelles ?

## Les intervenants :

Pour ouvrir la session de conférences, Laurent Filiettaz, professeur à l'Université de Genève a donné une conférence plénière sur les pratiques langagières au sein de l'entreprise. Louis Marie Clouet, directeur de la recherche et de l'innovation à l'ISIT, a parlé des enjeux de la traduction dans la sphère professionnelle.

Luca Marsi, enseignant-chercheur à Paris Nanterre, a proposé une Réflexion sur les injonctions du discours néolibéral.

José Maria Cuenca Montesino, doctorant rattaché aux universités de Paris Nanterre et Poitiers, a présenté sa recherche sur la place de WhatsApp dans les pratiques de communication professionnelle.

Après le déjeuner, Erika Darics, chercheuse à l'Université de Birmingham a parlé de la communication digitale et du phénomène "gray".

Dennis Davy, professeur à l'EDHEC, a expliqué le concept de l'"elevator speech" avec l'exemple de la télé-réalité Dragons' Den. Finalement, Fiona Rossette a donné une dernière conférence sur les nouvelles oralités en contexte professionnel.

## Lise, Cheffe de Projet :

« Cette journée a été un vrai moment de partage. En tant qu'étudiante en langue, c'est un privilège d'avoir pu assister à des discussions autour de la question linguistique, sujet qui m'a toujours passionné. Grâce à ces colloques, nous avons pu échanger différents points de vue avec des chercheurs et enseignants de tous horizons. »



Crédit photo : Dounia Lahmar